
Programa del Segundo Encuentro Internacional de Turismo Inclusivo (EITI 2025) 

Lugar: San Fernando, Chile 

Fecha: 10 al 11 de Octubre 

Día 1: Viernes 10 de Octubre (Jornada Principal) 

Lugar: Teatro Municipal de San Fernando 

• 8:30 a 9:00: Acreditación de asistentes. 

• 9:00 a 9:30: Ceremonia de Bienvenida. 

o Palabras de Autoridades y Presentación Artística. 

• 9:30 a 10:30: Ponencia: Diálogo Internacional: La Transformación Inclusiva 
desde la Mirada Latinoamericana 

o Modera: Sandra Osorio, Turismo Inclusivo. 

o Exponen: 

▪ Alejo Isoardi (Si Voy Accesible) 

▪ Francisco Padilla (Accesible Travel Perú) 

▪ Alejandra Arce (Fundadora ARPAL) 

• 10:30 a 11:15: Panel: Experiencia Sensorial Inclusiva: Enoturismo Sin 
Límites 

o Modera: Romina Aceituno, Vive San Fernando. 

o Exponen: 

▪ Alberto Madrid (Cata a ciegas) 

▪ Anyelina Riveros (Enoturismo Inclusivo U. Talca) 

• 11:15 a 11:30: RECESO / COFFEE BREAK 

• 11:30 a 12:00: Presentación: Destinos Inclusivos presenta… 

• 12:00 a 12:45: Panel: Servicios Gastronómicos: Una Opción para la 
Inclusión en el Turismo 

o Modera: Carolina Osses, ENAC. 

o Exponen: 



▪ Jonathan Parra (Bar Voy y Vuelvo, Providencia) 

▪ María Fernanda Moreno y Mauricio Manrique (Universidad del 
Cauca, Colombia) 

• 12:45 a 13:30: Panel: Buenas Prácticas Municipales para Destinos 
Inclusivos 

o Modera: Camilo Pedrero, Turismo Inclusivo. 

o Participan: Oficinas de Turismo de Quintero, San Fernando y Villarrica. 

• 13:30 a 15:00: HORARIO DE ALMUERZO 

• 15:00 a 16:30: Talleres y Actividades Grupales (Actividades paralelas): 

o Taller 1: Neurodiversidad y Turismo (Expone: Carmen Gallinato, 
Material Sernatur) 

o Taller 2: Montaña Inclusiva (Expone: Cristobal Bravo, Guia de 
Montaña) 

o Panel 3: Deportes Adaptados y Turismo (Modera: Andrés Sarmiento. 
Exponen: Cristian Cherif, Elías Valencia, Diego Manzo, Mike Izquierdo). 

• 16:30 a 16:45: RECESO / COFFEE BREAK 

• 16:45 a 18:30: Panel: Naturaleza con Sentido: Experiencias de Espacios 
Naturales Accesibles 

o Modera: Camila Espinoza, Turismo Inclusivo. 

o Exponen: 

▪ Cristian Escobar (Añañuca Ecoturismo) 

▪ Enrique Duarte (Senderismo para Todos, Uruguay) 

▪ Rolando Riquelme (Sendero RN Malalcahuello) 

▪ César Valladares (Fundador Biota Maule) 

• 17:45 a 18:30: Ceremonia de Cierre 

o Firma de Acuerdo "Juntos para un Turismo Más Inclusivo". 

o Nominación de la próxima sede. 

  



Día 2: Sábado 11 de Octubre (Actividades Prácticas) 

Lugar: Museo Escuela Laguna Taguatagua (MELT), San Vicente de Taguatagua 

• 8:00 a 9:00: Traslado desde Punto de Encuentro (San Fernando a San Vicente). 

• 9:00 a 10:00: Bienvenida y Orientación. 

o Entrega de Kit de hidratación e información de estaciones. 

• 10:00 a 14:00: Estaciones con Actividades Inclusivas 

o Apoyan: Fundación Mar de Sonrisas, Fundación Conexión Austral, 
Fundación Añañuca. 

o Estación 1: Actividades acuáticas (Stand Up Paddle, Kayak 
Adaptado). 

o Estación 2: Ecoturismo Inclusivo (Avistamiento de aves, Baño de 
Bosques, Recorrido Jardín Etnobotánico). 

o Estación 3: Actividades outdoor (Escalada, Tiro al Arco). 

o Estación 4: Actividades Culturales (Recorrido inclusivo Museo MELT). 

• 14:00 a 14:30: Cierre de Actividades y Despedida. 

• 14:30 a 15:30: Traslado de Vuelta. 

 


